
会 議 録（３月） 
平成３１年３月２０日（火） 

教 育 委 員 会 会 議 室 

１ 開 会（17時 31分） 

 

２ 出席委員 教 育 長 猪野 貴一   委  員 石井 勇 

       委  員 寺本 俊文   委  員 興梠 浩幸 

 

３ 事 務 局 教育次長 甲斐 津世志  指導主事 渡木 秀明 

 

４ 書  記 教育次長 甲斐 津世志 

 

５ 報  告 

（１）平成 30年度学校評価について         ※ 非公開とする。 

 （２）五ヶ瀬中学校卒業生の進路について       ※ 非公開とする。 

 （３）平成 31年度 4月 1日付教職員の異動について  ※ 非公開とする。 

 （４）平成 31年第 1回定例議会の一般質問について 

 （５）学校給食について 

 （６）新規採用職員の辞令交付式について 

 

６ 協  議 

 （１）五ヶ瀬教育グランドビジョンについて 

 

７ そ の 他 

 （１）入学式について 

○ 五ヶ瀬中学校 ４月９日（火）9:20来賓入場、9:30開会 

委 員 石 井 寺 本 興 梠 松 本 猪 野 

出・欠 ○ ○ ○ ○ ○ 

○ 各小学校 ４月１１日（木） 

学 校 鞍 小 三 小 坂 小 上 小 

委 員 石井 猪野・寺本 松本 興梠 

○ 蘇陽南小学校 ４月９日（火）10:00 祝電対応 

  ○ 蘇陽中学校  ４月９日（火）14:00 祝電対応 

 

６ 連絡事項等 

（１）スポーツ推進員の委嘱について 

大鶴高樹氏は退任し、後任に 11区松本淳一郎氏、他の方は留任 

（２）文化財保存調査委員の委嘱について 

    藤岡吉照氏（H19～4期目）、山中實行氏（H19～4期目）・・・2024．3．31まで 

（３）教育委員会行事予定（3～4月）について 

（４）次回の委員会の日程について 

   ４月 22日（月） 午後 5時 30分から 

 

９ 閉 会（18時 41分） 



会 議 録 17時 31分開会 

 

教 育 長 あいさつ 

 

議事録署名委員 興梠 浩幸 委員 

 

Ｑ･･･Question（質問） Ａ･･･Answer（回答） 

 Ｏ･･･Opinion（意見）  Ｅ･･･Explanation（説明） 

 

【５ 報告】 

 （１）平成 30年度学校評価について          ※ 非公開とする。 

  

 

（２）五ヶ瀬中学校卒業生の進路について        ※ 非公開とする。 

 

（３）平成 31年度 4月 1日付教職員の異動について   ※ 非公開とする。 

 

 （４）平成 31年第 1回定例議会の一般質問について 

資料に基づき、教育次長が説明 

Ｅ５ 平成 31年第 1回の議会が 3月 1日から 18日まで行われ、一般質問が 3月 12日 

に行われ、白瀧議員から陳情書の取扱い・要望書の取扱いについて、平成 26年か

ら 29 年の間に 10 件程度の陳情書・要望書が出されているが、その取り扱いの状

況とどうなっているのかという質問であった。一般質問課題整理という資料を 2

枚付けている。一つ目が平成 28年 5月 17日に提出された 14区公民館における要

望という中で、白岩山石灰岩峰の保全と活用について、九州でも最も標高の高い

石灰岩地帯で植物群落も固有種も多く見られ学術的にも貴重な自然環境を誇って

いますということで国の天然記念物指定の取り組みを積極的にお願いしたいとい

うことで要望があった。下に回答を入れているが、「白岩山石灰岩峰植物群落」

は、昭和 17 年に宮崎県指定天然記念物、昭和 57 年に九州中央山地国定公園特別

保護区、平成 6 年に森林生物遺伝子資源保存林の指定を受けるなど保全活動が行

われている。町においては、これまで宮崎県・北部森林管理署・椎葉村・民間ボ

ランティアや役場有志の協力のもと白岩山岩峰の一部をシカ防護ネットで囲んだ

り、その後、防護ネットの 補修作業を行ったりしながら保全に努めている。ま

た、平成 26年には、秋本治氏と教育委員会で現地の確認を行い、防護ネット内で

の植物の蘇生を確認した。今後も町内の方々の意見を伺いながら、現地の状況を

把握していきたいと思う。 

 

Ｅ６ 一つは植物群を守りなさいということ、もう一つは国の天然記念物指定の取組

みをして欲しいということ。ただし、そのことについては回答・答弁をしないよ

うにした。理由としては、県とかの考え、また、三町にまたがり、その考えがし

っかりしないと出来ないということ、町内の方々の意見を聞きながら把握してい

くということで答弁している。 

 

Ｅ７ 次に、五ヶ瀬おはなしの会つくしんぼより要望書が出ている。平成 28年 2月に

町の図書館の整備についてということで、町の図書館や、つくしんぼ文庫、他の



図書を１ヶ所にまとめ使いやすい図書館の整備をお願いしたい。内容については、

①、②、③とあるので確認していただきたい。2番目に、活動への助成について、

この方々はボランティアで努められており、活動は厳しい状況であり、少しでも

手当が出せたらということで、消耗品や燃料代、消耗品、旅費・手当が上げられ

ていた。それに関連して、平成 30年 6月に再度要望書が提出された。新庁舎へ住

民が読書に親しめる図書館の整備をということで、新庁舎建設に向けて、「つく

しんぼ文庫」と「町民図書館」を一体化した図書館づくりお願いしたいとあった。

答弁としては、町民への読書の機会の充実は、重要で大切だと考えている。また、

子ども達への読み聞かせ等の活動をされている「つくしんぼ」には感謝している。

図書館は、平成 22年度に町民センターのロビーを改装し運営を行っていおり、本

年度より地域おこし協力隊を配置し、「ごかせマルシェ」として今まで利用が難

しかった高齢者等への図書サービスの提供を含め約 20 箇所で 30 回行っていると

ころである。現在、県において、平成 30年度に生涯読書活動推進計画が作成され

たばかりであり、その計画を受け、「五ヶ瀬町読書計画策定委員会」の設置を準

備しており、平成 31 年度の早いうちに「本町における読書推進計画」の策定を進

めて行く。この計画より、「おはなしの会つくしんぼ」や各学校等の読み聞かせ

グループが、活動しやすいよう支援していきたいと思うということで回答をして

いる。 

 

  Ｅ８ これは前に甲斐議員から、町長は図書館建設についてどう思っているのかとい

う質問あり、町長としては新庁舎とは別に考えるということ、教育委員会として

は建設する箱物について答弁が出来ないので、図書館を含めた読書推進計画を作

っていきますというように答えている。甲斐議員からも読書推進を進めるために

は図書館が必要であるのではないかと前向きな意見をもらった。 

 

  Ｅ９ 次に、議会文教福祉常任委員会の報告書である。早寝・早起き・朝大豆事業に

ついて、家庭教育五ヶ条の推進と来年度も期待しているということを言われた。

また、学校長寿命化計画策定事業については、学校等のエアコンの設置を進める

ようにということ。また、Ｇパーク陸上競技場トラック改修工事についてしっか

りやって欲しいという後押し、そして、最後にグランドビジョンのことを話され

た。 

 

  Ｏ２ 白岩山石灰岩峰について、確かにいろんな植物群が生息していると思うが、そ

れがどれくらいの価値があるか素人には分かりづらい 

 

  Ｅ10 県の担当課に連絡し、議会の質問で白岩山石灰岩峰の国天然記念物指定の件で

質問があったと伝え、また、何かあれば連絡させていただくと話した。 

 

  Ｅ11 しばらくはこのままで、教育委員会が乗り出してもなかなか判断できない。 

 

  Ｑ１ 今日の新聞に新庁舎建築の予算が出ていた。Ｇパーク陸上競技場も 2 億数千万

円だとどの程度なのか。 

 

  Ａ１ 陸上競技場のトラックはタータン部分を全部、ただしこれは 4 月下旬項になら

ないと TOTO からの決定が来ない、もしこれが無くなった場合は、次になるのか、



1億円の交付金がないと無理だと思う。 

 

  Ｏ３ 図書館の問題がずっと出ている。ただ今回新庁舎を含めていろんな話が出てい

るが、できれば 1階部分にいくらか本とか置けるスペースがあればと思うのだが、

皆さんの想いも強いと思う、なかなかそれに応えられていない。 

 

  Ｏ４ 新たに別で図書館を建てるとすると、先延ばしになると思う。 

Ａ２ 平成 31年度の予算は、総務費の工事請負費で 4億 2千万円、設計は 6千 9百万   

円が計上されている。ということは、それ以降の予算と合わせて庁舎建設は 10数

億円かかると思われる。 

 

Ｅ12 図書に係る読書推進会議についてはしっかりやるようにと指示をしたところで

ある。 

 

  Ｏ５ 町民センターへ図書館を入れた時も何かバタバタした感があり、つくしんぼの

会は、「図書館を」と言われていた、きちんと話し合いが行われているのかとい

う疑問があった。 

 

  Ａ３ 早く読書推進計画を立てて、それを基に話していかないといけないだろうと思

っている。 

 

（５）学校給食について 

資料に基づき、教育次長が説明 

  Ｅ13 平成 31 年度学校給食の改正案について、今、学校にお願いし PTA の了解を取

り、了承をする回答書が教育委員会へ却ってきているところである。改正案の理

由として、栄養摂取基準が上がったこと、給食運営費に余裕がないこと、運営費

に余裕がないため地産地消の食材を採用することが出来ないこと、10月から消費

税が 10％となり運輸費・梱包費が高くなること。1食当りの単価は、小学校が 230

円から 250 円、中学校が 255 円から 270 円となるとしている。2 枚目の資料に①

～④に栄養基準、給食費実績、野菜等価格について、取扱い物資の価格上昇見込

みについてあり、全てを算出してこの金額を上げている。 

 

  Ｅ14 この文書は、学校長と PTA に対して値上げをするけれど事前に了解を取ってお

いてくださいというもの。学校長に対して振興会の了承が取れたのか、その報告

を 20日までしてくださいとしている。給食費を上げたのが 3年前となり、早寝・

早起き・朝大豆推進事業を絡めて地産地消をやっていくこととなる。 

 

（質疑）なし 

 

 （６）新規採用職員の辞令交付式について 

資料に基づき、指導主事が説明 

  Ｅ15 三ヶ所小学校に 1 名の新採用者がある。4 月 1 日午後 2 時から音楽室で辞令交

付式が行われ、石井委員に出席していただく。 

 

Ｅ16 後に教育長講話を入れるので、挨拶については石井委員にお願いをした。あと



3名の教育委員さんは、平日だということでお願いしていないがいかがだろうか。 

出席希望があれば入ってもらうことは可能。 

 

  Ｏ６ このままでお願いする（3名の教育委員）。 

 

  Ｅ17 また、4月 25日（木）に教職員の全体歓迎会があるので、一言声を掛けていた

だくようお願いしたい。 

 

【６ 協議】 

 （１）五ヶ瀬教育グランドビジョンについて 

   資料に基づき、指導主事が説明 

  Ｅ18 私が携わった仕事で、3 年間で一番大きくかつ想いを込めた仕事である。資料

は 3 部構成にしてある。最初はプレゼンのパワーポイントで最初に皆に説明をす

るものである。その後は、本文とあるが、プレゼンテーションの内容を細かく書

いたものとなる。いつもで使えるような形で作成をした。そして、最後に新しい

五ヶ瀬教育グランドビジョンの一歩づくりをまとめてある。五ヶ瀬町は町ぐるみ

で教育を行っている。教育は大人が子供に行うことではない、生涯学習マスター

プランも出しているが、大人も子供も一緒に学び合いおうということ、今までと

の違いは五ヶ瀬教育ビジョンそのままだが、社会教育も含めてということもある

が、教育委員会を一つにして、そして、町ぐるみで子ども達も自分たちも育って

いこう、充実した人生を送りながら、子どもは子どもなりに学び、そして、大人

になって、その学びを子ども達に繋げていけるような、教育長が話された地域創

造・循環型により素晴らしい町を作って、そして、いろんな方に住んでもらえる

よう町が活性化するようにと思いを込めて作成している。次年度 4 月にお披露目

ということになるのではないか思うが、地域の方を含めて皆さんがこのプランを

踏み台にしながらこの町が元気にくれればいいなと思っている。五ヶ瀬教育グラ

ンドビジョンが沢山の方々の幸せに繋がるように願っている。 

 

  Ｅ19 これでいいかということを確認したいと思うがいかがだろうか。新しい元号に

合わせ 5 月 1 日にしたい。意見がある方はおられるか。学校を守るということ、

地域を守るということ、魅力ある教育、システムを作り、町外からも戻ってくる

人達を増やすということが込められている。 

 

（質疑）なし、全員了承 

 

【７ その他】 

（１）入学式について 

資料に基づき、教育次長が説明 

Ｅ20 案内が届いていると思うが、4月 9日（火）五ヶ瀬中学校の入学式が行われ、出 

欠の確認をさせてもらいたい。 

 

  Ｏ７ 出席する（全員）。 

 

  Ｅ21 続いて小学校は、4月 11日（木）、案内は学校から送られるので出席を確認さ

せてもらいたい。 



 

  Ｏ８ 鞍岡小は石井委員、三ヶ所小は寺本委員、坂本小は松本委員、上組小は興梠委

員が出席。 

 

  Ｅ22 私（教育長）は三ヶ所小に出席する。五ヶ瀬中等教育学校と高千穂高校が 4 月

10日（水）に入学式の予定になっている。 

 

（質疑）なし 

 

【８ 連絡事項等】 

（１）スポーツ推進員の委嘱について 

   資料に基づき教育次長が説明 

  Ｅ23 平成 31 年度スポーツ推進員について、大鶴高樹氏が退任され、11 区小川地区

の松本淳一郎氏が後任となる。他の方は留任となる。 

 

  Ｏ９ 何人スポーツ推進員が居るのか名簿を出して欲しい。 

 

  Ｅ24 次の定例教育委員会で、教育委員会が所管する委員等の名簿を提出する。 

 

（２）文化財保存調査委員の委嘱について 

   資料に基づき教育次長が説明 

  Ｅ25 文化財保存調査委員について、平成 19 年から藤岡吉照氏、同じく山中實行氏、

4期目、1期 4年間で 2024年 3月 31日までの任期となる。 

 

（３）教育委員会行事予定（3～4月）について 

資料に基づき教育次長が説明 

（質疑）なし 

 

（４）次回の委員会の日程について 

   ４月 22日（月） 午後 17時 30分から 

  （質疑）なし 

 

閉会時刻 18時 41分 

 

 

  



 

 

 

教 育 長 

 

 

会議録署名委員 

 

 

会議録調整者 

 


